
COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 16 FEVRIER 2012 

Présents:  Yves Borreman, William Sterckx, Bernard Scruel,  
Philippe Broers, Peter Bruynsteen, Koen Michiels,  
Jan Lauwers, Jean Solon. 

Excusés:  Alain Grenier, Nathanaël Majoros, Karel Vanderheyden, 
Bernard Gillon. 

Les comptes-rendus des réunions du 12 et 28 janvier sont approuvés. 

Dates réunions suivantes :  jeudi le 22 mars à 19h30 ; 
jeudi le 19 avril à 19h30 ; 
jeudi le 24 mai à 19h30 ; 
jeudi le 14 juin à 19h30. 

Assemblée générale 

Le conseil est d’avis que la salle était plus agréable que celle de 
l’année passée, que les stands étaient nombreux et à leur place car il 
n’y avait plus de place dans la partie où se déroulait l’assemblée et les 
projections des films.  

Les films étaient agréables, le choix du film principal acceptable.  

Le fait d’avoir fermé le bar pendant l’assemblée générale proprement 
dite était une très bonne décision. 

Le gâteau était très bon et apprécié par les membres. 

Les gens du bar ont fait un très bon travail, le conseil les en remercie, 
ils demandent toutefois de travailler avec des jetons plutôt qu’avec 
des tickets l’année prochaine. 

Le bénévoles à l’entrée ont aussi fait un très bon travail, le conseil 
leur est très reconnaissant. 

Pour les examens Jean propose de louer et de tenir le café pour 
accueillir les personnes qui attendent leur résultat, ainsi que les 
petites salles pour faire des rattrapages à l’oral. Pour cela il sera 
nécessaire que TOUS les membres du conseil soient présents dès midi 
car la charge de travail était déjà trop importante pour les membres 
présents. Heureusement que Thierry Moreau a proposé d’aider avec 
les corrections, le conseil lui en remercie. Le conseil décide donc que 
tous les membres du conseil non excusés seront présents dès midi 
pour l’assemblée prochaine, qui aura lieu le 26 janvier 2013. 

La présentation était perçue comme trop longue, surtout les sites et 
les comptes. Jean dit qu’il a présenté exactement le même nombre 
d’écrans pour les comptes que l’année passée, mais avoue que le fait 
de devoir passer trois tableaux (compte de résultat, bilan et budget) 
en deux langues, fait que cela devienne long. De plus il signale que le 
but principal d’une assemblée générale est de présenter et de faire 
voter les comptes  et de décharger les administrateurs, et que pour 
cela il faut quand-même justifier et expliquer l’action du conseil et les 
comptes, surtout quand il y a des changements importants à signaler 
(réduction de charges salariales, indexation du loyer du secrétariat, 
nouvelles couvertures d’assurance…). Il croit que si on n’explique pas 
bien, on accusera certainement le conseil d’un manque de 
transparence. Mais il avoue qu’il y aurait peut-être moyen de ne pas 
évoquer les petits débordements de budget ou d’aller trop en détail 
là ou au total le compte est bon. Par contre, il estime aussi qu’on ne 
peut ne pas parler des bénévoles qui se sont démenés sur les sites et 
des événements comme l’Xtreme Xperience.  

Le conseil concède que c’est un exercice difficile mais estime qu’on 
doit vraiment écourter la présentation, on pourrait demander à 
applaudir tous les bénévoles en même temps à la fin de la 
présentation sur les sites plutôt qu’après chaque site par exemple, 
mais la conclusion la plus importante est qu’il faut à tout prix faire 
une répétition générale avant l’assemblée de façon à se rendre 
compte de la longueur de la présentation, et pour cela il faut que 
chaque commission envoie ses textes dans les temps convenus.   

Membres effectifs 

Jan Haagdorens (jr) est accepté en tant que membre effectif. 

 (Suite sur la page suivante). 

 

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 16 FEBRUARI 2012 

Aanwezig:  Yves Borreman, William Sterckx, Alain Grenier,  
Bernard Scruel, Nathanaël Majoros, Philippe Broers,  
Peter Bruynsteen, Koen Michiels, Karel Vanderheyden,  
Jean Solon. 

Verontschuldigd:  Luk Van Sand, Stéfan Werner, Michel Servais. 

Het verslag van de vergaderingen van 12 en 28 januari worden 
goedgekeurd. 

Data volgende vergaderingen:    donderdag 22 maart om 19u30; 
donderdag 19 april om 19u30; 
donderdag 24 mei om 19u30; 
donderdag 14 juni om 19u30. 

Algemene vergadering 

De raad meent dat de zaal veel aangenamer was dan deze van vorig 
jaar, en dat de vele stands op hun plaats waren want er was geen 
plaats daarvoor op het gedeelte waar de eigenlijke vergadering end e 
filmvoorstelling plaats hadden. 

De films waren aangenaam, de hoofdfilm was aanvaardbaar. 

Het feit dat de bar gesloten was tijdens de eigenlijke algemene 
vergadering was een goede beslissing. 

De taart was lekker en werd geapprecieerd door de leden. 

De mensen van de bar hebben zeer goed werk geleverd, de raad 
bedankt hen. Ze vragen wel om in de toekomst te werken met jetons 
in de plaats van dranktickets. 

De vrijwilligers aan de inkom hebben ook zeer goed werk geleverd, de 
raad is hen zeer erkentelijk. 

Voor de examens stelt Jean voor ook het café af te huren om de leden 
die hun resultaat afwachten te kunnen ontvangen, en ook de kleine 
zaaltjes om mondelinge herexamens te kunnen afnemen. Hiervoor is 
het nodig dat ALLE raadsleden aanwezig zijn vanaf de middag wat de 
werklast was te groot voor de aanwezige leden. Gelukkig heeft Thierry 
Moreau een handje toegestoken bij de correcties, de raad bedankt 
hem hiervoor. De raad beslist dus dat alle raadsleden die niet 
geëxcuseerd zijn vanaf ‘s middags aanwezig zullen zijn voor de 
volgende algemene vergadering op 26 januari 2013. 

De presentatie werd als te lang ervaren, vooral de vliegplaatsen en de 
jaarrekeningen. Jean zegt dat hij precies hetzelfde aantal schermen 
heeft getoond voor de rekeningen als vorig jaar, maar geeft toe dat het 
feit dat men drie tabellen moet uitleggen (resultaatrekening, balans en 
budget) in twee talen, de zaak rekt. Hij zegt echter dat het primaire 
doel van een algemene vergadering net is jaarrekeningen voor te 
stellen en te laten stemmen, en de raadsleden te ontlasten, en dat 
daarvoor toch de acties van de raad en de rekeningen moeten 
uitgelegd en verantwoord worden, vooral als er belangrijke wijzigingen 
zijn (vermindering salarislasten, indexatie huur secretariaat, nieuwe 
verzekeringsdekkingen…). Hij meent dat als men dit niet goede uitlegt, 
men de raad zal betichten van te weinig transparantie. Maar hij geeft 
toe dat het misschien mogelijk is om kleine budgetoverschrijdingen 
niet te vermelden daar waar de totalen kloppen. Daarentegen meent 
hij dat men de vele vrijwilligers, die zich uitgesloofd hebben op de 
vliegplaatsen of bijvoorbeeld op Xtreme Xperience, moet vermelden 
en bedanken. 

 De raad geeft toe dat het een moeilijke oefening is maar meent dat 
men de presentatie werkelijk moet inkorten, men zou kunnen vragen 
om alle vrijwilligers tegelijkertijd te applaudisseren op het einde van de 
vliegplaatsenpresentatie  eerder dan na elke vliegplaats bijvoorbeeld, 
maar de belangrijkste conclusie is dat men absoluut een algemene 
repetitie moet houden voor de vergadering, en daarvoor moet elke 
commissie zijn teksten op tijd opsturen. 

Effectieve leden 

Jan Haagdorens (jr.) wordt aanvaard als effectief lid. 

 (Vervolg op de volgende bladzijde). 



COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 16 FEVRIER 2012 (suite) 

Nominations et commissions 

Yves Borreman est réélu à l’unanimité comme Président. 

William Sterckx est réélu à l’unanimité comme Vice-président. 

Alain Grenier est élu à l’unanimité comme deuxième Vice-président 
sur proposition de Jean, qui estime qu’avec son ancienneté au conseil 
et son travail incessant pour les sites, où il pourra utiliser à bon 
escient ce titre, le mérite amplement.  

Sites : Yves, Alain, Koen, Peter, Jan, Jean. 

Enseignement delta : Yves, Jan, Jean. 

Enseignement parapente : Yves, William, Koen, Karel, Peter. 

Compétition delta : Jan, Jean. 

Compétition parapente : Philippe, Nathanaël, Peter. 

Représentation Aéroclub : Yves, Jean. 

Représentation EHPU : Yves, Jean. 

Représentation CIVL : Philippe, Jean. 

Représentation ESTC : Karel. 

Sécurité : Karel, William, Peter, Jan, Jean. 

Fly!: Jean, Philippe, Nathanaël. 

Site internet: Jean, Philippe, Nathanaël. 

Comptabilité : Jean. 

Assurances : Jean. 

Finances : Jean, Bernard Gillon , Philippe, Peter. 

Brevets 

Danny Hansoul peut faire son examen pratique d’Aide-Moniteur avec 
Luk Van Sand si Yves Borreman n’organise pas de stage à Pacques. 

Jan Meers  obtient le brevet d’Initiateur Pente Ecole de parapente et 
peut continuer sa formation pour le brevet d’Aide-Moniteur chez 
Airsport. 

Nathalie Fagnant peut suivre sa formation de premiers secours de 
l’ASTF (association pour la santé au travail du secteur financier) au 
lieu de la formation de secouriste de la Croix Rouge, dont elle détient 
déjà le Brevet Européen de Premiers Secours. 

Jean-Yves Squifflet peut faire son examen pratique d’Aide-Moniteur 
de parapente avec Xavier Barbé. 

Muriel Wéry obtient le brevet de Pilote de parapente. 

Daniel Meunier demande s’il peut faire sa formation pour le brevet 
de Pilote Biplace avec Roberto Librizzi. Le conseil demande à Jean de 
vérifier chez Roberto le contenu de sa formation biplace et dans 
quelle école agrée il fonctionne, sans quoi cette demande ne sera pas 
acceptée. 

L’examen théorique à l’oral de René Snokx, pris par William et Peter, 
est accepté par le conseil.  

Agréation club 

Le club Avia Airsport, anciennement les Sky Eagles, sont agréés 
comme club delta, parapente et Swift. L’agréation de l’école de 
parapente est supprimée, mais celle d’Ecole agrée Swift reste 
maintenue (exception faite pour le seul club/école Swift en Belgique).  

Sites : Boom 

Koen a participé à une réunion concernant l’organisation du festival 
« Tomorrowland » et is est convenu que la zone de vol restera libre 
jusqu’a début du montage (9 juillet). La pente école sera à nouveau 
disponible à partir du 5 août, le 4 août il y a une course VTT.  

Assurance FBVL 

Aviabel  à remboursé 7000 € à un pilote de rigide qui a été victime 
d’un accident causé par un membre FBVL. 

L’avenant définitif sur les assurances complémentaires a été signé. 

(Suite sur la page suivante). 

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 16 FEBRUARI 2012 (vervolg) 

Benoemingen en commissies 

Yves Borreman wordt unaniem herverkozen tot Voorzitter. 

William Sterckx wordt unaniem herverkozen tot Ondervoorzitter. 

Alain Grenier wordt unaniem herverkozen tot tweede Ondervoorzitter 
op voorstel van Jean, die meent dat deze dit ruimschoots verdient 
wegens zijn anciënniteit in de raad en zijn onophoudelijke werk voor 
de vliegplaatsen, waarbij hij zijn nieuwe titel goed kan gebruiken. 

Vliegplaatsen: Yves, Alain, Koen, Peter, Jan, Jean. 

Delta-opleidingen: Yves, Jan, Jean. 

Parapente-opleidingen: Yves, William, Koen, Karel, Peter. 

Delta-competitie: Jan, Jean. 

Parapente -competitie: Philippe, Nathanaël, Peter. 

Afvaardiging Aeroclub: Yves, Jean. 

Afvaardiging EHPU: Yves, Jean. 

Afvaardiging CIVL: Philippe, Jean. 

Afvaardiging ESTC: Karel. 

Veiligheid: Karel, William, Peter, Jan, Jean. 

Fly!: Jean, Philippe, Nathanaël. 

Internetsite: Jean, Philippe, Nathanaël. 

Boekhouding: Jean. 

Verzekeringen: Jean. 

Financiën: Jean, Bernard Gillon, Philippe, Peter. 

Brevetten 

Danny Hansoul mag zijn praktijkexamen voor Hulpmonitor doen met 
Luk Van Sand als Yves Borreman geen stage organiseert met Pasen. 

Jan Meers bekomt het brevet van Leshellinginitiator parapente en mag 
zijn opleiding voor het brevet van Hulpmonitor verder zetten bij 
Airsport. 

Nathalie Fagnant mag haar EHBO-opleiding volgen bij het ASTF 
(association pour la santé au travail du secteur financier) in plaats van 
de opleiding van Helper bij het rode Kruis, waarvan ze reeds het 
Europees Eerste Hulp Brevet bezit. 

Jean-Yves Squifflet mag zijn praktijkexamen voor het brevet van 
Hulpmonitor parapente doen bij Xavier Barbé. 

Muriel Wéry bekomt het brevet van Piloot parapente. 

Daniel Meunier vraagt of hij zijn opleiding voor het Duopilotenbrevet 
mag doen bij Roberto Librizzi. De Raad vraagt aan Jean om na te gaan 
bij Roberto wat de inhoud is van zijn duo-opleiding en in welke 
erkende school hij werkt, zonder dit zal deze aanvraag niet aanvaard 
worden. 

Het mondeling examen van René Snokx door William en Peter wordt 
aanvaard door de raad. 

Erkenning club 

De club Avia Airsport, voorheen de Sky Eagles, wordt erkend als delta-, 
parapente- en Swift-club. De erkenning van de parapente-school wordt 
opgezegd, maar die van de Swift-school blijft behouden (uitzondering 
gemaakt voor de enige Swift- club/school in België). 

Vliegplaatsen: Boom 

Koen nam deel aan een vergadering over de organisatie van het 
festival « Tomorrowland » en er is overeengekomen dat de vliegzone 
vrij zal blijven tot het begin van de opbouw (9 juli). De leshelling is 
weer beschikbaar vanaf 5 augustus, de vierde is er een MTB-wedstrijd. 

BVVF-verzekering 

Aviabel heeft 7000 € terugbetaald aan een rigid wing –piloot die het 
slachtoffer werd van een ongeval, veroorzaakt door een BVVF-lid. 

De definitieve bijakte over bijkomende verzekeringen werd getekend. 

 (Vervolg op de volgende bladzijde). 



COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 16 FEVRIER 2012 (suite) 

Cours de théorie 

Peter demande une augmentation du budget pour le projecteur qui 
servira aux cours de réglementation aérienne, qui est porté à 300 € 
pour un projecteur LED qui est plus facile, plus léger et plus durable. 

Prix Paul Jamaer 

Le conseil approuve ce prix de 200 € par année, délivrée en 2012 à 
Jochen Zeischka pour la promotion faite dans les médias sur le 
deltaplane.  

Logo 

Le nouveau logo est accepté par le conseil et sera utilisé à partir de 
2013 pour les courriers officiels. 

Courrier 

Christa Vogel, Monitrice de parapente avec un brevet allemand, peut 
fonctionner au sein de l’école agréé Airsport. 

Dominique Wanson signale qu’il travaillera en 2012 avec Confluence 
Parapente et Imala Parapente. 

Tom Rogie pose sa candidature pour le championnat d’Europe de 
parapente 2012. Le conseil décide de faire un appel aux candidatures 
dans le Fly!. Les candidatures devront être rentrées avant le 15 avril 
pour décision le 19 avril. 

Stéphane Malbos de la FFVL propose de représenter la FBVL à la 
réunion de la CIVL dans deux jours. Le conseil décide de ne pas 
donner de procuration car cela sera très difficile d’encore faire en 
sorte qu’elle parvienne à temps. 

Yves Goueslain de la FFVL a demandé des explications sur les 
remarques faites à l’égard de l’assurance Verspieren, et Jean les lui a 
fournies. Le conseil note que la FFVL lit visiblement le Fly! jusqu’en 
détail. 

Michel De Backer du club de parapente français Raz’Motte signale 
qu’ils ont obtenu l’autorisation de la commune de Pecq de faire du 
treuillé sur un chemin communal, et qu’ils recherchent encore 
d’autres terrains / chemins.  Jean lui a donné quelques conseils dans 
la matière afin d’assurer une activité rapide. Le conseil approuve. 

L’association d’information pour les asbl VSDC signale qu’il y aura plus 
de contrôles fiscaux sur les asbl et spécialement els asbl sportives. 
Jean déclare qu’il sera intransigeant en ce qui concerne les notes de 
frais non faits en bonne et due forme 

Erik Van Nieuwenhove signale sa nouvelle structure « Windtoys » qui 
fait référence à la FBVL pour les formations. 

La FAI a envoyé un document concernant sa politique d’antidoping et 
demande nos expériences avec la WADA (World anti drug agency). 
Comme on n’en a aucune, on ne répondra pas à cette demande. 

Peter van Haver demande d’accepter les examens théoriques de la 
Fédération Belge de Paramoteur pour le brevet FBVL de Pilote (XC). 
Le conseil n’approuve pas cette demande mais va étudier ce qu’il y a 
de possible comme ponts entre les deux fédérations. 

Fédération Belge de Paramoteur 

Suite à la communication à nos membres comme quoi l’affiliation à la 
FBPM n’est plus obligatoire pour pouvoir souscrire l’assurance 
« moteur auxiliaire », la FBPM proteste contre cette  décision. 

Jean à signalé à la FBPM que la FBVL donne toujours la possibilité et le 
service  aux membres FBVL de s’affilier à la FBPM via la FBVL, réglant 
ainsi deux cotisations et l’assurance pour les deux discipline en une 
fois, et dit qu’il encourage toujours de s’affilier à la FBPM. 

Pour répondre à une réelle demande de la part des membres, une 
réunion concernant l’acceptation par la FBVL de l’examen FBPM sur la 
réglementation aérienne, sera organisée entre Peter, Jean, Jean-Paul 
Prévot et un autre délégué de la FBPM.  

Rapporteur : Jean. 

 

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 16 FEBRUARI 2012 (vervolg) 

Theoriekursus 

Peter vraagt een verhoging van het budget voor de projector die zal 
dienen voor de lessen luchtvaartreglementering, dit wordt gesteld op 
300 € voor een lichtere, makkelijkere en duurzamere LED-projector. 

Prijs Paul Jamaer 

De raad keurt deze prijs van 200 € per jaar goed, die in 2012 aan 
Jochen Zeischka werd uitgereikt voor de promotie die hij in de media 
voor het deltavliegen heeft gemaakt. 

Logo 

Het nieuwe logo wordt door de raad aanvaard en zal vanaf 2013 
gebruikt worden voor officiële briefwisseling. 

Briefwisseling 

Christa Vogel, parapente-Monitor met een Duits brevet, mag werken in 
de schoot van de erkende school Airsport. 

Dominique Wanson signaleert dat hij in 2012 zal werken bij 
Confluence Parapente en Imala Parapente. 

Tom Rogie stelt zich kandidaat voor het Europees kampioenschap 
parapente 2012. De raad beslist een oproep aan kandidaten te doen in 
de Fly!. De kandidaturen moeten binnen zijn voor 15 april zodat er kan 
beslist worden op 19 april. 

Stéphane Malbos van de FFVL stelt voor de BVVF te 
vertegenwoordigen op de vergadering van de CIVL binnen 2 dagen.  
De raad beslist geen procuratie te geven omdat het nog erg moeilijk 
zou zijn om deze op tijd te laten geworden. 

Yves Goueslain van de FFVL heeft uitleg gevraagd over de 
opmerkingen over de verzekering van Verspieren, en Jean heeft hem 
deze bezorgd. De Raad noteert dat de FFVL klaarblijkelijk de Fly! in 
detail leest. 

Michel De Backer van de Franse parapente-club Raz’Motte signaleert 
dat ze toelating hebben bekomen van de gemeente Pecq om te lieren 
op een gemeentelijke weg, en dat ze nog enkele andere terreinen / 
wegen zoeken. Jean heeft hem enkele raadgevingen gegeven opdat ze 
snel vans tart zouden kunnen gaan. De Raad keurt dit goed. 

Het studie en Documentatiecentrum voor VZW’s VSDC signaleert dat 
er meer fiscale controles op vzw’s zullen komen en in het bijzonder de 
sportverenigingen. Jean verklaart dat hij onverbiddelijk zal zijn wat 
betreft niet behoorlijk gemaakte onkostennota’s. 

Erik Van Nieuwenhove kondigt zijn nieuwe structuur « Windtoys » 
aan, die verwijst naar de BVVF voor wat betreft opleidingen. 

De FAI heeft een document betreffende zijn antidopingpolitiek 
opgestuurd en vraagt naar onze ervaringen met het WADA (World anti 
drug agency). Aangezien we er geen hebben, zal er niet geantwoord 
worden op deze vraag. 

Peter van Haver vraagt de theorie-examens van de Belgische 
Paramotorfederatie te aanvaarden voor het BVVF-Pilotenbrevet.  
De raad gaat niet op deze vraag in maar gaat bestuderen welke 
bruggen er gebouwd kunnen worden tussen de twee federaties. 

Belgische Paramotorfederatie 

Ten gevolge van onze mededeling aan onze leden dat het lidmaatschap 
van de BPMF niet langer vereist is om de hulpmotorverzekering af te 
kunnen sluiten, protesteert de BPMF hiertegen. 

Jean heeft aan de BPMF gesignaleerd dat de BVVF nog steeds de 
mogelijkheid en de service geeft aan de leden om zich bij de BPMF aan 
te sluiten via de BVVF, en dus twee lidgelden en de verzekering voor de 
twee activiteiten in één keer te betalen, en zegt dat hij de leden altijd 
aanmoedigt om lid te worden van de BPMF. 

Om te antwoorden aan een reële vraag van leden, zal een vergadering 
georganiseerd worden met Peter, Jean, Jean-Paul Prévot en een 
andere afgevaardigde van de BPMF over de aanvaarding van het 
BPMF-examen luchtvaartreglementering door de BVVF. 

Verslaggever: Jean. 


